

Abscisse Sécurité se lance dans le cyberguarding

4

La société de gardiennage lyonnaise se diversifie en commercialisant des prestations de cyberguarding, annonce Ralph Bonan, son dirigeant, au cours d'une interview exclusive accordée à En Toute Sécurité.

« Nous travaillons depuis deux ans sur ce projet et nous avons investi 0,35 M€ en matériels

tels qu'un mur d'images, deux serveurs vidéo, un groupe électrogène, un onduleur, de la fibre haut débit, etc. », explique-t-il.

Le cyberguarding devient un marché « à part entière, notamment auprès de clients à la recherche de réelles économies puisqu'il est possible de surveiller un site avec moins d'agents de sécurité — notamment la nuit — tout en gérant la sécurité à distance. On peut ainsi créer des badges d'accès ou commander l'ouverture de portes depuis notre PC. Ce type de service à valeur ajoutée permet de compenser la tendance à la baisse des prix dans le gardiennage classique », ajoute Ralph Bonan. Cette technologie concerne surtout des gros sites, mais Abscisse travaille aussi pour des commerces de proximité en cyberguarding. La société a déjà engrangé des contrats annuels pour 0,25 M€ et espère atteindre 1 M€ d'ici 18 mois.

Implantée à Lyon, Abscisse vient tout juste de déménager pour de nouveaux locaux à Villeurbanne, mieux adaptés à son activité, comprenant un nouveau PC. La société se lance ainsi dans la télésurveillance et dispose d'un parc d'une centaine de raccordements. A l'occasion de l'Euro 2016, Ralph Bonan a également donné un nouvel élan à l'événementiel. Cette activité a généré un CA d'environ 1,5 M€ l'année dernière. Abscisse dispose de 25 portiques de détection mobiles pour le contrôle des personnes se rendant à un événement, ce qui est relativement rare pour une entreprise de sécurité de cette taille.



Ralph Bonan : « Ce type de service à valeur ajoutée permet de compenser la tendance à la baisse des prix dans le gardiennage classique ».

Le portefeuille de clients comprend des gros sites industriels ou de logistique, des stades, des collectivités territoriales, des entreprises de transport en commun, des bureaux et aussi des particuliers. Abscisse fait partie du GIE Unisecure, fondé en 2015 à l'initiative de Triomphe Sécurité, qui lui apporte

un CA supplémentaire « conséquent ». Le CA d'Abscisse s'est élevé à 5,17 M€ en 2016 (pour l'exercice achevé au 30 juin), intégrant les contrats pour l'Euro 2016, ce qui explique la faible progression du CA 2017 qui s'est élevé à 5,25 M€. La rentabilité a été en baisse à 0,08 M€ en 2017 contre 0,18 M€ l'exercice précédent, en raison des importants investissements consacrés au cyberguarding. « Pour l'exercice en cours, nous visons un CA d'environ 6 M€ », affirme Ralph Bonan.

A partir de son siège, Abscisse rayonne en Rhône-Alpes et en Auvergne mais ne souhaite pas s'étendre au-delà de cette région. La société est contrôlée à 70% par Ralph Bonan et à 30% par Guy Mathiolon, président de Serfim, une grosse entreprise de BTP. ■